

# Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO



Río Negro

GOBIERNO DEPARTAMENTAL

#658 / 11 de agosto 2023

Fray Bentos.

**140 años del encendido de la primera lámpara eléctrica en Uruguay.**



Fray Bentos tiene otro hecho para recordar y enorgullecerse de su patrimonio, único en el mundo.

Luego de varios meses de organización, finalmente se cumplió el acto aniversario, de lo que fue este avance tecnológico para la época (1883), algo que se concretó en la Liebig's Extract of Meat Company (LEMCO).

La ceremonia, desarrollada en el Museo de la Revolución Industrial, contó con la presencia de destacadas autoridades, entre ellas, el Ministro de Educación y Cultura, Prof. Pablo da Silveira; Intendente de Río Negro, Dr. Omar Lafluf; Subsecretario de Industria, Energía y Minería, Walter Verri; Director Nacional de Energía, Lic. Fitzgerald Cantero; Elisa Facio, Directora General de Secretaría del MIEM; Presidente del Correo Uruguayo, Cnel.® Rafael Navarrine; Presidenta de UTE, Ing. Silvia Emaldi; Presidente TICCIIH Uruguay - Comité Internacional para la conservación y Defensa del Patrimonio Industrial, Prof. María Julia Burgueño; Director de la Biblioteca Nacional, Prof. Valentín Trujillo; Yanet Navarro, en representación de Hidrografía del MTOP; Ing. Quím. Gonzalo Blasina, Director Ejecutivo INACAL; Eduardo Van Hoff, Director de Desarrollo Estratégico y Sostenible de la Intendencia de Paysandú; diputados por Río Negro, alcaldes, ediles, representantes de instituciones civiles y militares.



En la oportunidad, se vivieron momentos emotivos y simbólicos, que movilizaron el sentir de los fraybentinos y de todos los presentes, por el impacto y la trascendencia que nuestro patrimonio ha logrado en el transcurso de los años.

Como hecho destacado, se presentó oficialmente la restauración de las letras gigantes que conforman la palabra ANGLO (en la parte superior de la Cámara Fría), junto al encendido de una lámpara volumétrica, que emula aquella que, hace 140 años, constituyó parte de la historia de Fray Bentos.



**Fray Bentos.**

## **Comenzó el curso para la formación de sanitarios.**



75 personas se anotaron para ser parte de esta capacitación, la cual inició en el Instituto de Alta Especialización (IAE) – UTU.

El Intendente, Dr. Omar Lafluf, junto a la Directora General de Vivienda, Arq. Alejandra Vila y el subdirector, Arq. Alejandro Bordoli, asistieron a la presentación de esta carrera, dándole la bienvenida a los participantes.

“Sanitaria subterránea, albañilería – cámaras”, es una Capacitación Profesional Básica, que tendrá una duración de ocho semanas, con una carga horaria semanal de 20 horas (total 160 horas); la comuna aportará un espacio para las prácticas técnicas – educativas, los materiales, insumos de trabajo para la práctica, herramientas y equipos, elementos de protección personal y el asesoramiento de un Técnico Prevencionista.

Recordamos que, al detectarse una importante carencia de mano de obra especializada es esta área, la Intendencia de Río Negro y la Dirección General de Educación Técnico Profesional – UTU, firmaron un convenio, comprometiendo a ambas partes, a generar las condiciones para que la mencionada formación, pueda desarrollarse en Fray Bentos.

**Fray Bentos.**

**Políticas Sociales entregó donación de calzado.**



Esta vez, la institución beneficiada fue el Club de Niños "Ruedas de Colores".

Luego de efectuarse el correspondiente relevamiento, por parte de técnicos de esta área de la Intendencia de Río Negro, se resolvió colaborar con este Centro del Menor y la Familia (CEMEFA), ubicado en el barrio Las Canteras.

Dicha entrega de 30 pares de calzados, para niños y niñas, fue realizada por la Directora de Políticas Sociales, Patricia Amarillo.

**Fray Bentos.**

## **El balneario Las Cañas será sede de la Expo Car LC 20.**



El evento se desarrollará los días 19 y 20 de agosto; ya se confirmaron más de 500 autos.

Esta exposición comenzó a gestarse el pasado mes de abril, en el marco del encuentro "tuning" realizado en Nuevo Berlín.

Esta vez, se eligió nuestro principal centro turístico, el cual permitirá albergar a un importante número de vehículos que llegarán desde distintos puntos del país y también del extranjero, fundamentalmente de Argentina, Brasil y Paraguay; algunos recorrerán cerca de 2000 kilómetros para estar presentes en esta actividad.

Del lanzamiento de la "Expo Car LC20", fueron parte el Intendente, Dr. Omar Lafluf; el director de Turismo, José Luis Perazza y los organizadores del mencionado evento, Matías Ferreira y Evelyn Izaguirre.

Se espera que, la llegada de participantes y visitantes durante esos días, genere un buen movimiento comercial y turístico en la localidad y en Las Cañas, siendo una excelente oportunidad para mostrar los mejores atractivos que tiene todo Río Negro.

**Lugar del Evento:**  
**COMPLEJO TURÍSTICO**  
**LAS CAÑAS**



**Fecha: 20/08/23**



**Young.**

## **Técnico del MTOP visitó diferentes instituciones de Young.**



En primera instancia, participó de una reunión de trabajo en el Centro Socio Cultural.

Del encuentro participaron el Arq. Hugo Hornos, Director General de Arquitectura, Ordenamiento Territorial y Urbanístico; la Directora del Departamento Territorial, Ana Dos Santos y la Arq. Ana Inés Martínez, junto al Arq. Adolfo Losa, por el área de Convenios Sociales del Ministerio de Transporte y Obras Públicas.

Luego, efectuaron una recorrida, concurriendo al Club Social y Deportivo de Young, donde se proyecta realizar el piso de la cancha del gimnasio; Liceo N° 1 "Mario W. Long", centro educativo que prevé el cerramiento de la cancha y salón multiuso; estadio "Juan Antonio Lavalleja", planificándose la construcción de alojamientos, vestuarios, tribunas, estacionamiento y mantenimiento del campo de juego.

Seguidamente, asistieron al salón comunal de Raíces Younguenses en MEVIR IV, por una ampliación del mismo, algo que permitirá el desarrollo de actividades sociales y educativas.

Por último, estuvieron en el ex parque municipal, el cual la Intendencia de Río Negro tiene en comodato, donde el NADY (Nadadores de Young), proyecta la construcción de una piscina, vestuarios y alojamiento.

**Young / Algorta.**

**Se realizó el lanzamiento de la 4ª fecha del Rally.**



En la oportunidad, estuvieron presentes autoridades del Club Uruguayo de Rally (CUR); la alcaldesa, Dra. Mercedes Long; el Director General de Obras, Gustavo Meyer y el Subdirector de Turismo, Leonardo Martínez

Durante el evento, se dieron a conocer los caminos que habrán de recorrer los competidores, destacándose la presencia de cuatro tripulaciones locales, lo que constituye un hecho histórico en las ciudades organizadoras del evento.

Un total de 35 equipos serán parte en la 4ª fecha del Campeonato Nacional de Rally, con sede en la ciudad de Young, pero que también transitará por la localidad de Algorta y la ciudad de Guichón (Paysandú).

La carrera, denominada "60 Años de Young Ciudad" comienza este viernes 11 de agosto, con la "Largada Simbólica", a partir de las 19:30 horas, en pleno centro de la ciudad (Av. 18 de Julio y Joaquín Suárez) y continúa todo el fin de semana, con los tramos de velocidad en ruta.

Se destaca el Súper Prime "espejo", como cierre del día domingo, en la Sociedad Rural.

Desde la seguridad del CUR se recuerda que los caminos se cerrarán una hora y media antes del inicio de la competencia, por lo que se pide concurrir con tiempo para priorizar la seguridad del público y de los propios competidores.

- **Este sábado 12 de agosto llega el rally a Algorta.**

El punto de encuentro será el parque lineal, sobre Ruta N°25, a partir de las 08:00 horas.

Se invita a todos los vecinos de la zona a presenciar el espectáculo.

Los interesados en ir a exponer sus productos, ya sea de artesanías, gastronómicos o instituciones que quieran beneficiarse, deben pasar por la oficina de la Comisión Especial de Algorta para coordinar el lugar de ubicación del stand, que no tiene costo alguno.

Por otra parte, se informa que la calle 19 de Abril, paralela a Ruta N°25, el día sábado permanecerá cerrada desde la calle 18 Julio hasta la calle Argentina, desde la hora 07:00 hasta las 18:00 horas, por motivos de seguridad.



**San Javier / Nuevo Berlín.**

## **El proyecto Islas y Canales Verdes del río Uruguay avanza rápidamente.**



Esto inició con la compra de las islas privadas Chala, Pingüino y Basura por parte de la Fundación Butler, representada en el país por la ONG AMBÁ, siguiendo con los acuerdos necesarios para trabajar en esta alianza público-privada con la Intendencia de Río Negro.

El objetivo es acercar a los jóvenes, a través de un deporte náutico y de aventura, a la naturaleza, conocerla, reconocerla y aprender a conservarla.

Las múltiples instancias que desarrolla el proyecto, buscan la generación del conocimiento para que los vecinos de las localidades comprometidas, a través de los municipios de Nuevo Berlín y San Javier, incursionen en el turismo de naturaleza como futuros guías. Se consolida una línea de base a nivel botánico, principalmente de plantas trepadoras y ornitológicas (aves) del Parque Esteros de Farrapos e Islas del Río Uruguay.

Las Escuelas Municipales de Kayak de Nuevo Berlín y San Javier han tenido un gran impulso a través de la incorporación de nuevas unidades, diseños detallados de circuitos por canales e islas, formación para rescate en sitios aislados, así como los primeros módulos de la “Escuela de Turismo de Naturaleza”.

Hoy las escuelas cuentan con unos 234 niños y jóvenes, en San Javier, se conformó un grupo de adultos; como efecto de “extensión”, se fundó la escuela Municipal de kayak de Paso de los Mellizos en el interior del departamento.

En tanto, se confirmaron las autorizaciones ambientales para la instalación de dos refugios o estaciones de pícnic en las islas Basura y Pingüino, uno más en la desembocadura del arroyo Farrapos en el río Uruguay; estructuras a prueba de inundaciones, las que se diseñaron y asociaron con un total de 4.000 metros de senderos.

En el Parque Nacional Esteros de Farrapos e Islas del Río Uruguay, conviven alrededor del 40% de las especies botánicas y casi el 50% de las especies de aves registradas en el país; a las que debemos sumar los peces y los mamíferos, junto a un sinnúmero de invertebrados.

Este Parque Nacional es un sitio de especial valor, tanto desde el punto de vista de la conservación como de las actividades turísticas y productivas.

